

ABSTRAK

Bella Erika Aprilianti, 200104010058. Analisis Isi Pesan Dakwah Dalam Buku Islam Desa dan Islam Kota Karya Azis Ahmad. Pembimbing (1) Samsul Rani, S.Ag., M.Si dan Pembimbing (2) Risqiatul Hasanah, S.Sos., M.Sos, pada Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah dan Ilmu Komunikasi UIN Antasari Banjarmasin, 2024.

Kata Kunci : Buku, Islam Desa, Islam Kota

Buku adalah salah satu media yang biasa digunakan untuk menyampaikan suatu pesan. Banyak dai yang menggunakan buku sebagai media dakwahnya. Salah satunya Azis Ahmad yang menuangkan pengalaman, pemikiran dan pendapatnya ke dalam sebuah tulisan melalui salah satu bukunya yaitu Islam Desa dan Islam Kota. Tujuan penelitian ini yaitu untuk mendeskripsikan tentang perbedaan Islam desa dan Islam kota dan penyebab memudarnya Islam desa dan Islam Kota.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif yang memiliki proses penelitian dengan memberikan data dalam bentuk deskriptif, melalui metode analisis isi. Subjek penelitian dalam penelitian ini adalah buku yang berjudul Islam Desa dan Islam Kota karya Azis Ahmad. Teknik pengumpulan data yaitu penelitian pustaka (*library research*) dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu reduksi data (*data reduction*), penyajian data (*data display*), dan *Conclution Drawing/Verification*.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti pada buku Islam Desa dan Islam Kota yaitu perbedaan antara Islam desa dan Islam Kota dan penyebab memudarnya Islam desa. Pertama, perbedaan antara Islam desa dan Islam kota yaitu warga desa yang beragama Islam nampaknya lebih mementingkan persoalan terjalinnya hubungan sosial yang harmonis antar suku dan agama, Islam desa tampak lebih rileks, lentur, dan fleksibel dalam beragama ketimbang jamaah Islam kota yang cenderung tegang, kaku, dan rigid, Islam desa cenderung lebih bersifat dan berperilaku toleran, inklusif, pluralis, dan tidak terlalu fanatik dalam beragama, Islam tetap benar-benar murni dan jauh dari kepentingan politik. Kedua, penyebab memudarnya Islam desa yaitu penulis mematahkan pendapat bahwa desa merupakan sesuatu yang terbelakang, namun nyatanya desa tidak selalu demikian buruk. Islam desa sering kali dianggap pudar bahkan telah hilang, yang mana sebenarnya Islam desa hanya mengalami perkembangan dan membaaur menjadi lebih modern seiring berjalannya waktu. Budaya desa yang sakral juga menyatu dengan perayaan Islam lainnya dengan kata lain mereka merupakan sesuatu yang tidak bisa dipisahkan antara kepercayaan budaya dan Islam. Adapun pesan dakwah yang terkandung dalam buku ini yaitu pesan aqidah, pesan akhlak dan pesan syariah. Pesan aqidah terdiri dari keyakinan dan tawakal. Pesan akhlak terdiri dari syukur, ikhlas dan qanaah. Pesan syariah terdiri dari shalat dan disiplin.